











### 3. Faktor Pendukung dalam Menerapkan Pembelajaran Menyenangkan

#### a. Peran Pendidik

Proses belajar mengajar seorang guru mempunyai tugas untuk mendorong, membimbing dan mengarahkan siswa pada perbaikan sikap maupun intelektualnya. Konsep pembelajaran menyenangkan peran seorang guru dituntut untuk mengembangkan kegiatan pembelajaran yang membebaskan dan tidak menekan siswa.

Pola pendidikan yang dulu di laksanakan adalah dengan metode intruksi yaitu guru mendominasi penuh dalam kelas sehingga tidak terjalin hubungan relasi yang akrab dan menyenangkan, tetapi seolah-olah membelenggu siswa. Jadi dengan konsep pembelajaran menyenangkan posisi guru dalam hubungannya dengan siswa adalah sebagai mitra kerja.

#### b. Peran Peserta didik

Perbedaan individu akan mengakibatkan perbedaan karakter atau sifat-sifat dasar, kondisi tersebut berakibat pada perbedaan gaya belajar maupun sikap antara siswa satu dengan siswa yang lain. Ciri khas dalam belajar siswa ada yang tipe *Visual*, yang menyukai dan mudah menyerap apabila melihatnya. Tipe audio yang menyukai model-model mendengarkan





































Kesimpulan dari pembahasan mengenai pengertian akhlak, etika, dan moral adalah ketiga istilah tersebut memiliki kesamaan substansial jika dilihat secara normatif karena ketiganya menguatkan suatu pola tindakan yang dinilai “baik” dan “buruk”, hanya pola yang digunakan didasarkan pada ide- ide yang berbeda. Etika dinilai menurut pandangan filsafat tentang munculnya tindakan dan tujuan rasional dari suatu tindakan.

Akhlak adalah wujud dari keimanan atau kekufuran manusia dalam bentuk tindakan, sedangkan moral merupakan bentuk tingkah laku yang diideologisasikan menurut pola hidup bermasyarakat dan bernegara yang rujukannya diambil, terutama dari sosial normatif suatu masyarakat, ideologi negara, agama, dan dapat pula diambil dari pandangan- pandangan filosofis manusia sebagai individu yang dihormati, pemimpin dan sesepuh masyarakat. Istilah akhlak secara sosiologis disama artikan dengan istilah moral, etika, tata susila, tingkah pola, perilaku, sopan santun, tata karma, dan *handap asor* (bahasa Sunda)-nya manusia dalam menjalankan kehidupan bermasyarakat.

## **2. Arti Pembentukan Moral/Akhlak**

Berbicara masalah pembentukan akhlak sama dengan berbicara tentang tujuan pendidikan, karena banyak sekali dijumpai pendapat para ahli yang mengatakan bahwa tujuan pendidikan adalah pembentukan akhlak. Muhammad Athiyah al- Abrasyi mengatakan bahwa pendidikan budi pekerti dan akhlak







Begitu juga dengan keadaan sebaliknya juga menunjukkan bahwa anak-anak yang tidak dibina akhlaknya, atau dibiarkan tanpa bimbingan, arahan dan pendidikan, ternyata menjadi anak-anak yang nakal, mengganggu masyarakat, melakukan berbagai perbuatan tercela dan seterusnya, hal seperti ini menunjukkan bahwa akhlak memang perlu dibina.

Keadaan pembinaan ini semakin terasa diperlukan terutama saat dimana semakin banyak tantangan dan godaan sebagai dampak dari kemajuan di bidang iptek. Saat ini misalnya orang akan dengan mudah berkomunikasi dengan apa pun yang ada di dunia ini, yang baik atau buruk, karena ada alat telekomunikasi. Peristiwa yang baik atau buruk dengan mudah dapat dilihat melalui pesawat televisi, internet, faximile dan seterusnya, film, buku-buku, tempat-tempat hiburan yang menyuguhkan adegan maksiat juga banyak.

Sebagaimana uraian tersebut di atas kita dapat mengatakan bahwa akhlak merupakan hasil usaha dalam mendidik dan melatih dengan sungguh-sungguh terhadap berbagai potensi rohaniah yang terdapat dalam diri manusia. Jika program pendidikan dan pembinaan akhlak itu dirancang dengan baik, maka akan menghasilkan anak-anak atau orang-orang yang baik akhlaknya. Dari sinilah letak peran dan fungsi lembaga pendidikan.

Sebagaimana yang telah dijelaskan di atas, maka pembentukan akhlak dapat diartikan sebagai usaha sungguh-sungguh dalam rangka membentuk anak, dengan menggunakan sarana pendidikan dan pembinaan yang terprogram





























alam kehidupan yang senantiasa berkembang. Sejauh manakah ia berhubungan dengan lingkungannya, sejauh itu pula terbuka peluang masuknya pengaruh pendidikan kepadanya, akan tetapi keadaan itu tidak selamanya bernilai pendidikan, artinya dapat mempunyai nilai positif bagi perkembangan seseorang, atau malah bisa merusak perkembangannya.

Menurut Sartain (seorang psikologi amerika) mengatakan bahwa, apa yang dimaksud lingkungan (*environment*) adalah meliputi semua kondisi-kondisi dalam dunia ini yang dalam cara-cara tertentu mempengaruhi tingkah laku kita, pertumbuhan, perkembangan atau *life processes* kita kecuali gen-gen. namun bahkan gen-gen dipandang sebagai menyiapkan lingkungan (*to provide environment*) bagi gen yang lain, menurut sartain lingkungan itu dapat dibagi menjadi tiga bagian sebagai berikut:

1. Lingkungan alam atau luar (*external or physical environment*)
2. Lingkungan dalam (*internal environment*)
3. Lingkungan sosial atau masyarakat (*sosial environment*)

Dari ketiga macam lingkungan diatas dapat dijelaskan bahwa ada beberapa lingkungan yang dapat mempengaruhi perkembangan individu, salah satunya lingkungan sosial atau masyarakat, sedangkan yang dimaksud lingkungan sosial ialah, semua manusia yang mempengaruhi kita. Pengaruh lingkungan sosial itu ada yang mempengaruhi kita secara langsung ataupun yang tidak langsung. Pengaruh secara langsung, seperti dalam pergaulan

























